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会 議 録 
 

１ 会議の名称 

第 18 回 みんなで創る自治基本条例市民会議 
 
２ 開催日時 

平成 18 年 3 月 9 日（木）午後 6 時 30 分～午後 9 時 15 分 
 
３ 開催場所 

上越市市民プラザ 2 階 第 1、第 2、第 3、第 4 会議室 
 
４ 出席した者（傍聴人を除く）の氏名（敬称略） 

・委員 : 72 人中 50 人出席 
  市民委員 : 飯塚むつこ、池田伸吾、石塚隆雄、石橋馨、今井不二子、岩井栄子、太田修二、

小田武彦、岸本八千子、君波豊、栗田英明、小林久美子、佐藤恵子、      

高橋洋一、種岡淳一、田村安男、中嶋巌、橋本博太、長谷川敦子、平野通子、

増田和昭、宮下敏雄、宮本富男、柳沢良治、横倉進、横山郁代、横山文男、

吉村壱子     （43 人中 28 人出席） 
  職員委員 : 池墻幸子、高山江、大出聡子、風巻雅人、加藤英樹、五井野宏美、小酒井伸一、

沢田繁、白石直子、新保大志、冨田真由美、内藤香織、長澤政英、澤井真衣、

藤田幸子、丸山隆、水澤弘光、山本有恒、吉沢真理、米川美樹、鷲津史也、    

渡辺由美子  （29 人中 22 人出席） 
・事務局  : 瀧本企画調整係長、小池主任、米山主任、丸山主事、高橋主事、渡邉主事     

（計 6 人） 
 
５ 議題（公開・非公開の別） 

(1) 事務局から説明 

 ① 前回の作業の確認 

② 本日の作業について 

③ 前文等の検討について 

 (2) ワークショップ（公開） 

「素案へ向けての整理」 
 

６ 傍聴人の数 

   なし 
 
７ 内容 

(1) 事務局から説明 

 ① 前回の作業の確認 

・ 前回は、前回配付した資料№２「これまでの４つの基本検討項目の検討内容及び資料№１の

内容をもとに、大項目、中項目、個別内容について事務局が整理したもの」という資料を用

いて、各個別内容について、それらの内容が自治基本条例としてその先に求めているものを

イメージしていきながら、「誰が何をするのか」、そのために「誰に何をさせたいのか」、また

その「する」、「させたい」ということの意味合いの強さを、「～することができる」、「～に努

める」、「～しなければならない」の 3 つ程度に分けることを通して議論をしていただいた。 
・ 各班の検討の途中経過については、各班から提出していただいたものをもとに、簡単ではあ

るが、会議録としてお送りした。 
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 ② 本日の作業について 

・ 前回の作業は、前回と今回の 2 回かけて検討していただくこととしていたので、今回は前回

の続きを各班で行っていただく。 
・ 会議録の他の班の検討内容も参考にしながら進めていただきたいが、個別内容の文章を単に

国語的に主語・述語に整理してしまっている部分もあるように思われる。項目によっては必

然的にそうなってしまうものもあるが、できるだけその個別内容が自治基本条例としてその

先に求めているものをイメージしながらご検討をお願いしたい。 
・ 前回は、今回に 2 回分まとめて発表をしていただくということで、前回については発表を行

わずに時間いっぱいまで班での検討をしていただいた。 
・ その流れでいくと、今回は最後にまとめて発表をしていただく予定であったが、各班の進捗

状況をみると、時間が不足する班もあるようにも思われること、また、発表していただく内

容についても、全項目について発表いただくのではなく、詳細は前回同様ペーパーで提出い

ただくことになることから、今回の発表を行うかどうかについて、リーダー交流会で相談を

させていただいた。 
・ 相談を踏まえて事務局で検討した結果、今回はなんとか各班で一通り最後まで検討をしてい

ただきたいことから、発表は行わず、終了時刻である 8 時 30 分まで各班で検討をしていただ

くことにした。 
・ どうしても 8 時 30 分までに終わらない班については、班での協議により最大で 9 時まで延長

できることとさせていただく。 
・ それでもどうしても終わらなかった班については、その終わらなかった部分については、他

の班の検討内容をもとに事務局で全体の整理をさせていただきたいので、予めご了承いただ

きたい。 
 ③ 前文等の検討について 

・ 条例の前文等の部分については、前回の会議で事務局のほうで検討の仕方を考えさせていた

だくことにさせていただいた。 
・ 今回の作業の検討内容をもとに、事務局で案を作成して皆さんに議論していただくことを考

えているが、リーダー交流会でリーダーさんたちから、各班リーダーからもそれぞれ案を出

していただいて、それらも参考にしながら事務局で案を作っていってはどうか、というご意

見をいただいた。 
・ ご意見を踏まえて事務局で検討させていただいた結果、リーダーさんからということではな

く、各班から参考案をご提出いただくこととさせていただいた。次回会議に間に合わせたい

ので、3 月いっぱいを目途に、前文の案を各班からご提出いただきたい。 
・ 前文の文章そのものということではなく、これまでの検討の内容から、前文に入れ込むべき

内容を箇条書き程度に自由に挙げていただきたい。 
・ 協議の仕方は各班にお任せする。班内で連絡をとっていただいて協議される、あるいはリー

ダーに一任されるなど、やり方は全て各班にお任せをする。 
 

 (2) ワークショップ 

  「素案へ向けての整理」 

  ■ 各班の意見内容 

    別紙のとおり 

 

８ 問合せ先 

    企画・地域振興部 企画政策課 企画調整係   ℡025-526-5111(内線 1452) 
 
９ その他 

  別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


